les échos Venus du Gard

Les emarcations ont traversé la France pour réjointre l'esplanade de cité aitencière. 407 canoes ont éte achtemise depuis le Gird. Pour avoir le nombre suffisant, une vingtaine d'entre eux ont ensuite été récupérés à Grosbliedestroff à l'issue de l'épreuve de 7 km et transportés en camion jusqu'à Sarreguemines pour les derniers départs. Toute une logistique !

Taurelle/Welter 2e du Raid

Le deuxième duo à l'arrivée est formé d'Arnaud Taurelle et Sébastien Welter. « C'est une très belle course. C'était la première fois qu'on faisait le raid ensemble », explique Arnaud. « On appréhendait un peule canoè... On est plus oes viétistes. » C'est d'ailleurs avec le véto qu'ils compraient refaire le peût retard qu'ils avaient sur Romanic et David. « On sest un peu perdu et agrès le VTT, on ne les aud tplus en ligne

ne les avat plus en ligne de mire... » Ils n'ont rien lâche et ont bouclé le raid en 2h52'38".

Les emparcations ont









Elles n'ont fait que quelques repérages en VTT. Anne et Emmanuelle ont décidé de partir à l'aventure et de découvrir le parcours le jour J. Les deux jeunes femmes font équipe pour la première fois et connaissent leurs forces. «L'une sera derrière au VTT, l'autre en course. » Un bon équilibre. Elles comptent françhie la line d'arrivée en quarte heures.



et Mike de Behren participent pour la troisième fois nais ils n'avaient jamais fait équipe auparavant. Les ins espèrent boucler cette 15e édition en 4 heures. Ils

45 km entre bonheur et douleur...

Le coup d'envol du Raid Sarre Moselle a été donné ce dimanche au Casino de Sarreguemines et a rassemblé 435 binômes, un record. Au menu : 7 km de canoë, 28 de VTT, 10 de course. Et une nouvelle victoire pour Delepine.

riorscn et Robert Lang, venus prêter main-forte pour soigner les éventuels blessés. On les repère facilement. Ils couvent dès le départ... Il y a eux et les autres. » La majorité venue pour le plaisir d'arriver au bout de l'épreuve.

Plus d'une centaine de bénévoles sont sur le pont pour assurer la logistique, organiser les départs des binômes par vague. Sept kilomètres plus loin et quarante minutes plus tard, la première équipe arrive à Grosbiedestroff, où sont disposés plus de 800 VTT dans trois parcs.



Passée l'épreuve de canoë, les participants enfourchent leur vélo. Ils ont encore le sourire aux lèvres.



Les concurrents ont dû avaler 10 km d'une course corsée, avec un dénivelé de 350 m. David Philippe est premier, mais aue ce fut dur.

Passages délicats

en foret

Ouelques islomètes plus tard,
les premiers signes de fatique se
lisent sur les viages. Direction
Roubling, à travers la forèt rendue glissante par la pluie tombée
la veille. Lixing-lès-Roubling.
Alsting, pour rejoinde Forbach.
« Les conditions restent tout de
même idéales, poursuit Robert
Lang, Certaines amiées, il y avoit
tellement de boue, que les participants n'artivaient plus à avancer. »

cer. » Outre la forêt, ses chemins étroits et ses virages en épingle (à Behren ou au Schlossberg), les

vététistes ont également dú «Je ne sais pas comment je me aux les puteurs de Spicheren, comme David Philippe, qui a cause de l'un d'eux a chute, se blessant aux bras et aux jambes.

10 km de course nature et... sauvage

"Il faut maintenant passer au "dessert", une course nature plutôt sauvage, avec 350 m de denivelé. «Ca casse les pattes, c'est variament dur », lance David Mazzon, pourtant habitué de l'èpreuve. « Mais c'est l'essence du raid. » De plus, il souffrait d'une sévère coupure à la main.

venus encourager les courageux participants, sans distinction. Un des concurrents, venu de Grenoble, pousse tranquillement

Grenoble, pousse tranquillement son vélo.

« l'ai cassé ma pédale, dès le départ... Mon binôme a poursuiui. Je vais l'attendre ici pour faire quand même le 10 km avec lui. » Même si le résultat ne pourra pas être validé. C'est aussi ça l'esprit du raid.

A l'arrivée les visages sont lanqués. Beaucoup décident marques. Beaucoup décident d'arrivée main dans la main, ou se tombent mutuellement dans les bras, avant de "tâter" un peu le bitume, assis ou couchés, « le raid, c'est un mélange de bon-heur et de souffrance... Mais c'est bon ! », confie Sébastien.

Arrivés à Grosbliederstroff, les binômes

Textes: Aurélie KLEIN et Michel LEVILLAIN. Photos: Marion BOUR et Thierry NICOLAS.

Retrouvez nos galeries photos sur le site intern www.republicain-lorrain.fr.

Certains concurrents sont

A quelques mètres de l'arrivée, Bryan Jacob, de Rémelfing,



La petitt famille est ver de Siltzheim pour soute ses "Dragens noirs", Nicc Eich et Julien Malmor

La passe de dix pour Delepine





En quinze ans, ils n'ont raté qu'une seule édition du Raid Sarre Moselle. Hier, Michel Florsch, médecin, et Robert Lang, kinéstihérapeute, étaient à nouveau sur le pont, prêts à intervenir en ambulance en cas de blessure. « Cette année, les conditions sont excellentes, expli-quent-lis. On ne craint pas les coups de chaleur. Peut-être pour les amateurs, quelques crampes à l'issue de l'épreuve de canoë en raison de l'eau et du froid. »



7 km plus loin à Grosbliederstroff

plus de 800 VTT dans trois pares.

Mais avant d'enfourcher son vélo, un demire effort et non des noivilués pour seriains, est demandé; potre le canoê tout en montant un escalier pour rejoindre la terre ferme, «Le canoè n'est pas forcément lourd au départ, plaisante Robert Lang, Mais à l'arriée, plus il est rempli d'eau, plus il fait son poids. »

poids. » premiers duos font l'impasse sur le ravitaillement, pressés de creuser leur avance. Les autres tentent de les rattaper sous les encouragements de leurs proches venus les suppor-ter ou récupérer leurs affaires trempées lancées avec plus ou moins de délicatesse...

Une série de six, une série de quatre, et le compteur de Romaric Delepine a ffiche aujourd'hui dix votiers. L'ah-iète règne en ma'tre sur le raid et se permet le lue de franchir et se permet le lue de franchir la ligne d'arrivée en affichant un sourire insolont. Celui du carnassier qui a toujours faim de victoires. L'es respecte toui du carnassier qui a toujours faim de victoires. L'es respecte toui du carnassier qui a toujours faim de victoires. L'es respecte toui en matérier li fable. Mais 10 n n'est pas à l'abri d'un ela. d'une chute. Son binôme. « Cest un forraut d'epreuve que j'appreice beaucoup et curge jude proite beaucoup et curge gudre son song proficis sereleve un que le j'appreice beaucoup et curge gudre son song proficis sereleve et repartir. David a eu beautoup de courge d



Passages étroits et virages en épingles, en forêt du Schlossberg, avant l'arrivée à la piscine.